

INNOVACIÓN EN ALIMENTOS

Con el objetivo de buscar nuevas alternativas productivas con la misma materia prima, el INIA desarrollará proyectos con foco en la generación de alimentos con valor agregado durante el 2015. En una ceremonia realizada en el Centro Experimental INIA Huasco, en la Región de Atacama, fueron presentados los proyectos FIC "Características de las propiedades funcionales de hortalizas frescas y deshidratadas mediante energía solar", "Evaluación del uso de alperujo como ingrediente de alimentación en ganado caprino" y "Obtención de hortalizas baby mediante sistemas productivos de bajo requerimiento hídrico"; iniciativas financiadas con fondos de innovación para la competitividad del Gobierno Regional de Atacama. Verónica Arancibia, encargada de INIA Huasco, informó que "estos proyectos buscan entregar diferentes opciones a cientos de productores que hoy sufren con la falta de agua y, además, cumplimos con uno de nuestros lineamientos institucionales que es elaborar alimentos saludables a partir de la innovación". Más información: INIA Intihuasi, Federico Bierwirth, federico. bierwirth@inia.cl



PAQUETES TECNOLÓGICOS PARA LA AFC DE PETORCA

Transferencistas e investigadores de INIA La Cruz recorrieron las unidades productivas de Petorca, una de las provincias donde INIA ejecutará el Plan de Transferencia Territorial y Difusión para la Agricultura Familiar Campesina (AFC), en la Región de Valparaíso entre 2015 y 2017. En el nuevo enfoque de trabajo territorial del INIA es muy importante conocer los requerimientos de la zona, por eso junto junto a Indap, se analizaron las distintas metodologías y paquetes tecnológicos factibles de transferir a este territorio que produce nogales, cítricos, paltos, hortalizas, flores, papas, ganado caprino y bovino, entre otros. Ernesto Cisternas, director de INIA La Cruz, afirmó: "sabemos que la sequía es un problema y que se requiere trabajar en la gestión del agua; en identificar especies de menor requerimiento hídrico y optimizar el manejo del ganado. Por eso, este vínculo con los agricultores es clave, ya que nos permite adecuar el plan a lo que necesita la AFC y construir soluciones reales que actúen exitosamente sobre esta provincia". Más información: INIA La Cruz, Eliana San Martín, esanmartin@inia.cl



INÉDITO CONVENIO CON COMUNIDADES INDÍGENAS

Un inédito acuerdo se concretó entre el Ministerio de Agricultura, a través del INIA, comunidades indígenas y consejos territoriales de la provincia de Osorno, tendiente a la generación de saberes relacionados con el agro. La firma considera proyectos de rescate de semillas o genética animal según intereses comunes, así como la generación de capacidades técnicas en materias productivas, como horticultura, ganadería, producción orgánica y otras, pudiendo abordarse áreas específicas por territorio. Rodrigo de la Barra, director de INIA Remehue, señaló que este convenio cumple el mandato de la Presidenta Bachelet para reducir las brechas de desigualdad y aumentar el nivel de inclusión en las políticas públicas. En tanto, Elías Huanquilén, presidente del Consejo Mapuche del territorio de San Pablo, destacó la importancia del convenio e hizo un llamado a las demás comunidades a unirse a este trabajo.





RECURSOS PARA SEMILLA DE PAPA EN LA ARAUCANÍA

La decisión de disponer de recursos del Gobierno Regional por un monto de dos mil millones de pesos para implementar un nuevo esquema de producción de papa semilla en el territorio costero de La Araucanía, anunció el Intendente Regional, Francisco Huenchumilla. La medida busca mejorar la calidad para resguardar la producción de papa de guarda y papa primor y considera el aporte técnico de INIA. El Intendente realizó este anuncio durante la ceremonia de celebración del 133° aniversario de Carahue e inauguración de la XVIII Feria Nacional de la Papa, que se realiza tradicionalmente en esta localidad considerada la capital regional de la papa. La autoridad precisó que el mejoramiento productivo será posible gracias a una alianza entre el GORE, INIA Carillanca, el SAG, Indap y las municipalidades de Carahue, Puerto Saavedra, Toltén, Teodoro Schmidt, Gorbea y Freire.

Más información: INIA Carillanca, Lilian Avendaño, lavendan@inia.cl



